



Universidad del sureste. Campus Tapachula.

Desarrollo humano.

Humanismo.

Alumno: Alejandro Morales Tapia.

Profesor: MvZ Roberto Barreda García

Sedano.

SEXTO CUATRIMESTRE.

MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA.

Humanismo.

Origen del humanismo.

Nos menciona que el humanismo comenzó a partir del siglo XIV y se extendió hasta el siglo XVI, este fue de la mano con la época del renacimiento, tuvo su origen en Italia y se extendió hasta todo lo que es Europa, debido a esto se le conoce como humanismo renacentista.

La invención de la imprenta explica su gran expansión por toda Europa además del mecenazgo y las universidades, muchas de las cuales fueron inventadas en el siglo XIV Y XV.

Como una idea general se le suele considerar al humanismo como al estudio de los valore humanos.

¿Cómo surgió el humanismo?

Como ya se menciono tuvo sus orígenes desde el siglo XIV pero la etapa mas fuerte fue en el siglo XV en Italia y tuvo la influencia de los autores del siglo XIV los cuales destacaron y son Francisco Petrarca Y Giovanni Boccaccio, quienes defendían la vuelta a los estudios sobre ideas y cultura grecorromana, a este periodo se le conoció como el humanismo renacentista.

Ciertos acontecimientos históricos para que este pensamiento progresara. Uno de ellos fue la aparición de la imprenta en el año 1450, inventada por Johannes Gutenberg, gracias a la maravillosa herramienta de la imprenta fue más fácil la distribución de los textos académicos. Otro factor importante fue la creación de varias universidades como lo fueron la de Alcalá, Henares y Lovaina. Las ideas humanistas y el pensamiento crítico tuvieron allí un lugar en el que podían ser desarrolladas.

El humanismo se colocó como un camino de acceso a las distintas ramas del conocimiento comúnmente reservadas al canon eclesiástico. Los estudios humanistas consistían en que una información completa respecto a todo lo que conforma al hombre, además se realizaron diversas traducciones de muchas

obras perdidas o solo conversadas en latín, lo que permitió desarrollar en un poco mas de profundidad distintas ramas del conocimiento como fue la retórica, la filosofía moral, la historia y la gramática.

¿Qué es el humanismo?

El termino humanista o humanismo se puede considerar como una forma general o mas precisa en relación con un periodo cronológico, define la exaltación de las actividades espirituales del hombre, como lo son: su sentido de dignidad, su gran valor, su capacidad creadora y la superioridad de su pensamiento en el mundo que habita, por lo tanto pues puede considerarse humanista como cualquier obra o acción que se refiera a las actividades del hombre en cualquier época y su interés por todo lo humano.

Características del humanismo.

A modo de resumen, las características del Humanismo más destacadas son las siguientes:

- Sustitución del teocentrismo por el antropocentrismo.
- Las obras y autores clásicos vuelven a tener una gran importancia.
- Se desarrollan ciencias y áreas de conocimiento como la filosofía, la retórica, la historia y la literatura.
- Rompe con la Edad Media y sus principios y valores predominantes. En esta línea, se salta a la Edad Moderna.
- Se hace más accesible el conocimiento. Durante la Edad Media estaba restringida al clero y a la nobleza.

Las anteriores características declaran la importancia del Humanismo durante los siglos XIV y XVI.

Principales representantes del humanismo.

Erasmo de Rotterdam: Fue un sacerdote, filólogo, teólogo y filósofo entre otras muchas más ocupaciones. Destacó por intentar modernizar la Iglesia católica, ya

que la consideraba demasiado inmóvil ideológicamente. Realizó traducciones e interpretaciones del nuevo testamento. Fue muy criticado por los sectores más conservadores de la Iglesia, y muy reconocido por otros.

Tomás Moro: Fue un importante escritor y jurista inglés, a nivel literario muy reconocido por su obra «Utopía». Se opuso a las derivas protestantes del Rey Enrique VIII, quién se separó del catolicismo porque el papa no le concedía la nulidad de su matrimonio con Catalina de Aragón. La negación a reconocer al Rey como jefe religioso de la Iglesia anglicana le costó la muerte en 1535.

Nicolás Copérnico: Científico astrónomo reconocido por ser el autor del heliocentrismo, teoría a favor de que los planetas se mueven alrededor del Sol, en contra de lo establecido en su época.

Importancia del humanismo y el impacto.

El humanismo es considerado como una de las ideologías mas preponderantes durante la época del renacimiento, sus ideas antropocéntricas supusieron un cambio de paradigma que puso en pie el desarrollo de las cualidades del ser humano y erigió a la racionalidad como la forma de entender al mundo.

Conclusión.

El humanismo, en el sentido amplio, significa valorar al ser humano y la condición humana. En este sentido, está relacionado con la generosidad, la compasión y la preocupación por la valoración de los atributos y las relaciones humanas.

BIBLIOGRAFIA.

https://www.cerasa.es/media/areces/files/book-attachment-2588.pdf

https://economipedia.com/definiciones/humanismo.html